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Istituto Comprensivo Statale “A. Scarpa” 
Via Clericetti, 22 - 20133 Milano 

 
Verbale della seduta di insediamento del nuovo Consiglio d’Istituto, riunito il 
4 dicembre 2014, alle ore 20, presso la scuola secondaria “A. Bono Cairoli” di 
via Pascal, 35 
 
Sono presenti: 

• DIRIGENTE SCOLASTICO    Cristina Gatti  
   

• COMPONENTE GENITORI 
o Marco Abate 
o Davide Barbieri 
o Pierluigi Bove 
o Emanuela Bricolo 
o Elena Cuscito 
o Antonella Minelli 
o Valentina Spagnolo 
o Elena Tancredi 

  

• COMPONENTE DOCENTI  
o Patricia Altamura 
o Cattaneo Paolo 
o Alberto Gervasio 
o M.Teresa Giannelli 
o Paolo Inguaggiato 
o Rosanna Nava 
o Vita I. Rallo 
o Graziella Tiboni 

 
• COMPONENTE ATA 

o Sonia Bordogna 
o Rosalba Buongiovanni 

 
Si discute il seguente Ordine del Giorno: 
  

1. Insediamento del C. d’Istituto: presentazione dei componenti 
2. Lettura e commento compiti e funzioni del Consiglio di Istituto 
3. Elezione del Presidente del C.I.  
4. Elezione componenti della Giunta esecutiva 
5. Ratifica modifiche Programma Annuale 2014 
6. Approvazione Piano Annuale visite didattiche e viaggi di istruzione 
7. Delibera scelta agenzie per viaggi di istruzione di più giorni, scuola Cairoli 
8. Delibera assegnazione contributo famiglie non abbienti 
9. Designazione componenti organo di garanzia interno 
10. Varie ed eventuali 

 
1. La DS, che presiederà l’incontro fino ad avvenuta elezione del nuovo Presidente, 

invita tutti i componenti il Consiglio a presentarsi brevemente: a turno tutti 
prendono la parola 

2. La DS dà lettura delle attribuzioni e dei compiti del Consiglio di Istituto, come 
recita l’ art. 10 estratto dal D.L.vo n° 270/94 e consegnato in allegato ad 
ognuno dei componenti presenti. Ricorda, inoltre, che i Regolamenti d’Istituto 
sono stati recentemente riapprovati, successivamente al dimensionamento con 
la scuola primaria di via Pini, in data 15 maggio u.s.  Essi verranno comunque 
inviati a tutti i nuovi componenti per una loro valutazione. 

3. Si passa all’elezione del Presidente del C.I., che, da normativa, deve essere un 
genitore. Si candidano le signore Spagnolo Valentina e Tancredi Elena. I votanti  
sono 19. Esiti della prima votazione: Spagnolo 15 voti - Tancredi 4 voti. Risulta 
quindi eletta Presidente, a maggioranza assoluta, la Sig.ra Valentina Spagnolo, 
alla quale passa da questo momento la conduzione del Consiglio. 

4. La DS illustra i compiti della Giunta Esecutiva, che dovrà essere eletta in data 
odierna. Ricorda che la Giunta è composta dalla DS (membro di diritto), dalla 
DSGA (membro di diritto), da un docente, un ATA e da due genitori.  
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Si passa alla individuazione dei candidati e alla votazione dei componenti la 
Giunta Esecutiva. Vengono eletti: 
- Per la componente docenti: Graziella Tiboni 
- Per la componente genitori: Davide Barbieri ed Emanuela Bricolo 
- Per gli ATA: Rosalba Buongiovanni 

 
Prende la parola la DSGA, Cristina Cagnola, invitata all’incontro, che chiede alla 
Presidente di aggiungere un punto all’OdG, per la necessità di deliberare lo scarico 
di beni obsoleti dall’inventario dell’Istituto. I presenti approvano e si stabilisce che 
all’OdG ci sia un punto 5bis: scarico beni inventariati obsoleti.  
   
5. Su invito della Presidente, la DSGA spiega i motivi che hanno portato a 

registrare, il 28 novembre scorso, con decreto della DS, le modifiche al 
Programma Annuale 2014, come da prospetto allegato (All. 1) Dopo aver 
illustrato nel dettaglio i maggiori accertamenti, si passa alla votazione.   
Il consiglio ratifica all’unanimità le modifiche al Programma Annuale 2014 
(DELIBERA N. 1). 

5bis.  Sono stati individuati nei tre plessi alcuni beni inventariati giudicati obsoleti: 
si tratta per lo più di stampanti, monitor, masterizzatori ecc. Nel dettaglio: 

  in Cairoli  - 3  beni – euro 0  
  in Pini      -  8 beni – euro 107,42 
  in Clericetti – 13 beni – euro 0                

Il Consiglio approva all’unanimità lo scarico di beni obsoleti dall’inventario come 
da prospetto allegato (All. 2)  (DELIBERA N. 2). 

6. Dopo aver preso visione del piano annuale delle visite didattiche e dei viaggi 
d’istruzione per ciascuna scuola primaria e per la secondaria, come da prospetti 
allegati (All. 3 -4-5), il Consiglio lo approva all’unanimità (DELIBERA N. 3). 

7. Per quanto riguarda i viaggi di istruzione di più giorni, su invito della Presidente 
viene data la parola alla prof.ssa Tiboni che illustra sinteticamente ai consiglieri 
il lavoro della commissione viaggi di istruzione Cairoli. Tale commissione ha 
esaminato attentamente le diverse offerte giunte nei termini dell'apposito 
bando su invito alla segreteria dell’istituto. Grazie ad un efficace schema 
riassuntivo di comparazione e sentiti i pareri espressi dagli insegnanti, la 
proposta di delibera è la seguente: 
- Classi 2A /2E: Ravenna, Abbazia di Pomposa (2 gg.). A parità di servizi offerti, 
viene preferita l’Agenzia Stippelli, che ha presentato il preventivo più basso; 
- Classi 2B/2F: Ravenna, Saline di Cervia (2 gg.). Viene preferita l’Agenzia 
Giratlantide, la quale, oltre ad aver presentato il preventivo più basso, offre una 
gratuità per classe, a differenza delle altre che ne offrono una in totale; 
- Classi 2C/2D: Liguria-Cinque Terre (2 gg.). Nonostante non sia il preventivo in 
assoluto più basso, viene comunque preferita l’Agenzia Genio del Bosco, poiché 
offre, a parità di servizi, delle gratuità supplementari che, spalmate su tutti gli 
alunni partecipanti, riducono la quota pro capite; 
- Classi 3A/3B: Isola d’Elba (3 gg.).  Viene preferita l’Agenzia Genio del Bosco, 
che, oltre ad aver presentato il preventivo sensibilmente più basso, offre 
maggiori servizi, delle gratuità aggiuntive da spalmare sulle classi, nonché la 
possibilità di usufruire di un cospicuo contributo della Camera di Commercio 
della provincia di Livorno, del quale si avrà conferma solo nel prossimo mese di 
febbraio; 
- Classi 3C/3E: Urbino-Fabriano-Frasassi-Recanati (3 gg.). Viene preferita 
l’Agenzia Giratlantide, poiché offre maggiori servizi, una migliore sistemazione 
logistica (luogo e tipo di stanze), pur con un costo ben al di sotto del tetto di 
spesa; 
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- Classi 3D/3F: Trieste e il Carso (3 gg.). Viene preferita l’Agenzia Panda Trek, 
la quale è l’unica ad offrire piena corrispondenza, nel programma del viaggio, 
alle richieste degli insegnanti; il costo è maggiore del tetto di spesa (€ 180 pro 
capite), ma rientra nei limiti previsti, tenendo conto della tolleranza del 10% e 
del fatto che entrambe le classi hanno preventivato costi contenuti per le altre 
attività di ampliamento dell’offerta formativa. 
Il Consiglio approva all’unanimità la scelta delle Agenzie per i viaggi di più giorni 
della secondaria "Cairoli" (DELIBERA N. 4). 

8. Prende la parola da DS, la quale  riferisce al Consiglio sulle richieste di 
contributo da parte della scuola ricevute dalle famiglie non abbienti (a fronte 
della presentazione di un ISEE inferiore a 10.000 euro). Gli alunni dell’istituto 
che possiedono i requisiti per usufruire di questo contributo sono 110:  
17  primaria Scarpa 
47  primaria Morante 
12  primo anno Cairoli 
17  secondo anno Cairoli 
17  terzo anno Cairoli 
Si discute, quindi, su come ripartire le risorse messe a disposizione dal bilancio 
della scuola, tenendo conto delle esperienze pregresse e dei piani annuali di 
spesa nelle varie classi. Al termine del confronto, si propone la seguente 
ripartizione: 
per ogni alunno delle scuole primarie:  euro  31 
per ogni alunno di prima secondaria:  euro  45 
per ogni alunno di seconda secondaria: euro  70 
per ogni alunno di terza secondaria:  euro 105   
Il Consiglio approva all’unanimità (DELIBERA N. 5). 

9. Per l’organo di garanzia interno, che interviene in caso di ricorsi su sanzioni 
disciplinari stabilite nei Consigli di Classe, vengono designati: la DS (membro di 
diritto), Maria Teresa Giannelli (componente docenti) e Elena Tancredi 
(componente genitori). 

10.  Varie: 
- La DS espone alcune considerazioni sui criteri di accoglienza al nostro istituto, 
in particolare riguardo alla appartenenza al bacino: purtroppo si sono verificate 
in passato alcune situazioni poco chiare di cambi di residenza strategicamente 
avvenuti in corrispondenza delle iscrizioni. Il Consiglio ne discute e individua, 
come possibile soluzione, l’inserimento, nei criteri di territorialità, che la 
residenza debba essere anteriore di tre mesi rispetto alla data di chiusura delle 
iscrizioni on line.  Contestualmente viene istituita una commissione composta 
dai sigg. Minelli, Bove, Tancredi e Bricolo (genitori) e dai docenti Inguaggiato, 
Altamura e Gervasio, i quali, in tre diverse sottocommissioni di plesso, si 
riuniranno per la valutazione di eventuali esuberi sulle iscrizioni.  
 
- La Presidente chiede informazioni sull’andamento dei laboratori opzionali per 
le classi prime in Cairoli. La prof.ssa Tiboni sintetizza quanto già esposto 
nell’ultima seduta del Consiglio di Istituto uscente: i laboratori sono stati scelti 
da un numero ristrettissimo di famiglie; ciononostante il collegio docenti ha 
approntato un’offerta di ben 12 laboratori da effettuarsi durante l’arco 
dell’anno. Le iscrizioni hanno permesso di confermarne 7, tre dei quali sono già 
stati realizzati nei mesi di ottobre e novembre. Anche il servizio di assistenza al 
consumo della colazione al sacco nell’ora di intervallo, richiesto da alcuni 
genitori, è stato garantito e lo sarà per i prossimi laboratori, visto che ancora 
esiste il servizio assistenza mensa per gli alunni del tempo prolungato. Alcuni 
consiglieri ritengono che il massimo dell’offerta possibile sia da prevedere sulle 
classi prime della secondaria, per venire incontro alla organizzazione familiare 
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nel primo anno dopo la scuola primaria. La DS osserva che il Consiglio di 
Istituto avrà l’opportunità di confrontarsi su questo punto per quanto riguarda 
l’offerta formativa per l’a.s. 2016-17. 
 
- La Presidente chiede alla DS chiarimenti sui lavori in corso nel plesso Cairoli: 
la DS espone la situazione delle valutazioni statiche e la previsione di interventi 
nei mesi estivi.  
 
- Alla richiesta della Presidente di ragguagliare sulla situazione amianto in 
Clericetti,  la DS risponde che si è in attesa delle relazioni tecniche sugli ultimi 
prelievi, le quali si pensa potranno arrivare solo dopo almeno tre mesi dal 
prelievo stesso. Anche l’Assessore Bisconti, in visita alla scuola due settimane 
fa,  è stata sollecitata in tal senso.  
 
- Il prossimo incontro del Consiglio d’Istituto viene programmato intorno alla 
metà del prossimo mese di febbraio; la Giunta si riunirà un giorno della prima 
settimana di febbraio 2015, di mattina, alle ore 8. 

 
Esauriti i punti all’OdG, la seduta è tolta alle ore 22.30. 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 

 
 
           IL PRESIDENTE                                                    IL SEGRETARIO 
          (Valentina Spagnolo)                                                 (Graziella Tiboni) 
          


